Desregular mercado eléctrico pegará a tarifas, alerta experto

Energía. El pro de una industria libre es que se puede fortalecer y ampliar la red de transmisión, algo necesario para México, expone Arturo Carranza, de Akza Advisors

YESHUA ORDAZ

Una des regulación del mercado eléctrico mexicano, como sugieren algunas empresas, ayudará a desarrollar infraestructura de energia limpia para el país; sin embargo, esto no garantiza que bajen las tarifas para los usuarios finales, menos para los domésticos, señalan especialistas.

Arturo Carranza, director de proyectos en Akza Advisors, sefialó que en un mercado regulado se procura un control en tarifas finales, mientras que en uno libre ese control es más difícil de lograr, "tiene sus pros y contras".

Consideró que la administración, al tener el monopolio, no amplió la red de transmisión, lo que de hacerse tendría un impacto en los recibos de los usuarios al reconocer cargos.

"Un mercado desregulado tiene los incentivos para fortalecer las redes eléctricas, algo que en México es una necesidad, ya que hace falta ampliar la red para poder incorporar mayor energía renovable, pero esto significará mayores costos", explicó.



Usuarios domésticos serán los más afectados, OCTAVIOHOYOS

México Evalúa señaló en un análisis que desde el inicio de esta administración federal la Secretaria de Hacienda emitió un acuerdo donde estableció que las tarifas residenciales comenzarían a tener un factor de ajuste mensual conforme a la inflación y no alcosto de energéticos como el gas natural o combustóleo.

"Este esquema de cobro no es justo; debe asociarse al costo del servicio", indicaron.

Hidrógeno verde

La Asociación Mexicana de Hidrógeno calificó como positivo que en la Cumbre de Lideres de América del Norte se abordará el tema del hidrógeno verde, así como que Pemex lo incluyera en el Plan de Negocios 2023-2027, como una opción conveniente.

"Me parece de suma trascendencia para quienes estamos impulsando la industria que el primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, hayadicho que es necesario impulsar la resiliencia económica paracrear una economía limpia" señaló el presidente de la asociación, Israel Hurtado.